

anlangten. Bald darauf setzte er sich in Bewegung, der Artillieriemajor stand aber noch immer und kommandirte fluchend vorwärts.

Daheim.

In dem hübschen Landhaus des alten Pfarrers Reding in Walddorf herrschte seit einigen Wochen ein reges Leben. Eine Anzahl Zimmer, die man bei der Erweiterung des Hauses noch vorerst un eingerichtet gelassen hatte, wurde nun tapeziert und mit Möbeln, die eine alte Französin aus Wiesbaden, unsere treue Freundin Mathilde, mitgebracht hatte, eingerichtet und so sinnig geschmückt, wie es sich nur Liebe ausdenkt. Mit Staunen und, kaum wagte sie es sich selbst zu gestehen, fast mit Bangen betrachtete die einfache Gertrud die schönen Dinge. Sie war nur wenig aus Walddorf hinaus gekommen, höchstens einmal nach Heidelberg zu den Schwestern in Krankheitsfällen und da kam sie nicht viel unter die Menschen; so war sie